

# Unidad y Organización

## FALTO A LA HUELGA ESTUDIANTIL

Un hecho, al parecer sin importancia, llevó al estudiantado universitario y de segunda enseñanza a una huelga general de grandes proporciones. El motivo aparente de la huelga fué la sanción impuesta a la estudiante Ruth Feinzag, por haberse dejado fotografiar en vestido de baño. Sin embargo, este hecho fué simplemente la chispa que precipitó la huelga. En realidad había y sigue habiendo motivos de mayor trascen-

dencia que dieron origen al movimiento huelguístico. La Directora del Colegio de Señoritas ha caracterizado su labor por una actitud falsa y equivocada sobre la moral, lo que la ha llevado a tomar una serie de medidas disciplinarias ridículas como prohibirle a las muchachas andar en bicicleta, jugar basketbol, estudiar el arte del ballet y hasta el estudio de la Anatomía. Es decir, su gazmoñería la ha llevado a enfrentarse a una

verdadera y sana educación y a imponerles una vida similar a la de un convento. Cosa parecida ocurre en el Liceo de Costa Rica. A todo esto se une la manifiesta incapacidad de las autoridades educacionales para dirigir la enseñanza nacional. Este ambiente que está viviendo el estudiantado tenía que llevarlo a lanzarse a una huelga general.

La huelga pudo haber alcanzado sus objetivos fundamentales de renovación de autoridades educacionales y de abolición de sistemas disciplinarios y de enseñanza totalmente perjudiciales para la juventud. Pero faltó unidad y la existencia de una verdadera organización nacional de estudiantes para obtener completo éxito en sus demandas. Por la falta de esta unidad y de esta organización, el Comité de Huelga no logró plantear y exigir la solución de los problemas fundamentales señalados y terminó por aceptar un arreglo poco satisfactorio para los estudiantes. La experiencia de este movimiento ha llevado a los estudiantes al convencimiento de que es urgente crear su Federación Nacional de Estudiantes, y según informa la prensa, ya se han dado los primeros pasos en ese senti-

## HERMOSO ACTO DE SOLIDARIDAD CON GUATEMALA

Como se había informado el 8 de setiembre se celebró en toda América Latina una jornada de solidaridad con el pueblo guatemalteco en su lucha contra la represión desatada por la dictadura de Castillo Armas. En Costa Rica también se produjeron algunas manifestaciones de solidaridad, siendo la más importante la realizada ante el Monumento Nacional, que simboliza la lucha unida y solidaria de los pueblos centroamericanos contra la penetración yanqui y por su independencia y libertad. Una Comisión de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses colocó una corona entutada con un cartel con la siguiente leyenda:

"Hoy, 8 de Setiembre, la clase trabajadora de Costa Rica expresa su enérgica protesta por los ultrajes al pueblo guatemalteco por la dictadura de Castillo Armas y exige la libertad de los presos políticos.

Comité Nacional de la C. G. T. C."

Sin lugar a dudas, este sencillo pero hermoso acto de solidaridad con el hermano pueblo guatemalteco expresa el sentimiento de la clase trabajadora nacional y del pueblo en general.

También en las horas de la noche de este mismo día se efectuó una

asamblea popular con el mismo fin y de homenaje a la Confederación de Trabajadores de América Latina, en la cual se acordó enviar una protesta a Castillo Armas. La concurrencia aplaudió entusiastamente un hermoso poema del Prof. Carlos Luis Sáenz, hecho especialmente para este acto y el cual publicaremos en la próxima edición.

## PROTESTA POR CRIMENES DE CASTILLO ARMAS

Para su publicación hemos recibido copia del siguiente mensaje:

Golfito, Costa Rica, Setbre. 3 de 1954

Señor  
Presidente de Guatemala,  
Coronel Castillo Armas.  
Guatemala:

El Sindicato de Trabajadores de la Industria del Banano y Similares de Golfito, respetuosamente, pero enérgicamente, protesta por los atropellos y crímenes que su Gobierno está llevando a cabo en contra de dirigentes

sindicatos y campesinos.

Nuestro Sindicato en representación de mil quinientos trabajadores bananeros afiliados, pide a su Gobierno la libertad para los dirigentes sindicales y campesinos, así como para los miles de ciudadanos que guardan prisión. Pide, además, respetar los derechos democráticos de los trabajadores y cesar la persecución del pueblo guatemalteco.

Por el Sindicato atentamente,

José Joaquín Oconitrillo JARA  
Secretario General